
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00002            DEL  14/01/2020 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 

DEL 5 NOVEMBRE 2019 

 

L’anno duemilaventi il giorno 14 del mese di gennaio, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Carlo Patruno Luigi Schirone  

 



 



 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 
VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del 5 novembre 2019, 

allegato in copia; 
 
ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 
 
RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 
 
PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati 

omessi sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto 
dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento sul decentramento 
amministrativo, sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi 
sono adempimenti finanziari; 

 
 
 

CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 

 
 

D E L I B E R A 

 
 
 
APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del 5 novembre 2019.   
 
 
 
  



 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 
DEL 5 NOVEMBRE 2019 

  
 
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 18 CONSIGLIERI. 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 
DEL 5 NOVEMBRE 2019 
 

  
   

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIM ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
APPROVA 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore  

Abbatescianni Alessandra presente 

Ambruosi Virginia presente  

Bondanese Giuseppe presente  

Colapietro Matteo presente  

Colella Claudia assente  

Damiani Nicola presente  

Di Pantaleo Davide assente 

Fiorentini Emanuela presente 

Lisco Giacinto presente  

Losito Riccardo presente  

Moncada Vincenzo assente 

Patruno Carlo presente 

Putignano Giovanni presente  

Rella Giuseppe presente  

Ruggiero Pierpaolo assente  

Salemmi Giovanna presente  

Santeramo Vito presente  

Scannicchio Saverio presente   

Schirone Luigi presente  

Traversa Giuseppe presente  

Sono sedici, presidente. 
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Presidente 

Grazie direttore, constatata la presenza del numero legale 

dichiaro aperta la seduta. Passiamo subito al primo punto 

all'ordine del giorno, si tratta della proposta di 

deliberazione recante in oggetto: “parere ex art. 55 del 

regolamento sul decentramento amministrativo, relativo alla 

proposta di deliberazione n. 2019/160/00193, recante 

“approvazione del regolamento comunale del verde urbano” e 

dell’allegato regolamento,. Proposta di deliberazione 

n.2019/402/0037. 

Diamo atto che è entrato in Consiglio il consigliere 

Ruggiero.  

Con nota prot. n. 268733 del 1° ottobre 2019, agli atti 

dell’ufficio, è stato richiesto al municipio di esprimere il 

parere ex art. 55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo, sulla proposta di deliberazione n. 

2019/160/00193 e sull’allegato regolamento comunale sul 

verde urbano. La commissione consiliare competente ha 

esaminato la suddetta proposta, evidenziando diverse 

criticità. Nella seduta di Consiglio di municipio del 22 

ottobre 2019 si è proceduto ad approvare apposito ordine del 

giorno inerente l’argomento in oggetto, stabilendo la 

sospensione dei termini ex art. 55 del regolamento sul 

decentramento amministrativo, onde richiedere i dovuti 

chiarimenti all'assessore proponente.  
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In data 29 ottobre 2019 la prima commissione consiliare 

permanente ha sentito l'assessore al ramo per i richiesti 

chiarimenti. Stante quanto sopra, quindi, si chiede al 

Consiglio di esprimere il prescritto parere. Nel frattempo è 

stata protocollata dalla prima commissione una nota in data 

odierna recante parere favorevole all’approvazione della 

proposta di deliberazione n. 2019/160/00193 e dell’allegato 

regolamento, a condizione che vengano accolte le seguenti 

prescrizioni - questa nota ovviamente viene allegata al 

verbale odierno -. 

Diamo atto dell’ingresso della consigliera Colella.  

1) Tutte le previsioni del regolamento in questione relative 

all’ufficio competente della gestione del verde comunale, 

vengono modificate in ufficio competente alla manutenzione 

del verde comunale. 

2) l’art. 8 comma 1 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “è fatto obbligo a tutti gli 

uffici comunali e alle aziende speciali, e agli altri enti o 

imprese che abbiano a qualunque titolo in carico le 

manutenzioni di utenze ricadenti nell’area di pertinenza 

delle alberature stradali esistenti, di segnalare 

tempestivamente al municipio territorialmente competente, 

all’ufficio competente alla manutenzione del verde comunale, 

i cantieri che possono causare eventuali danni alla porzione 

epigea e ipogea degli alberi”. 
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3) l’art. 13 comma 2 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “il municipio territorialmente 

competente, previo parere dell’ufficio competente alla 

manutenzione del verde comunale, potrà concedere eventuali 

deroghe per i casi di comprovata impossibilità a ottemperare 

al rispetto di tale limite”.  

4) all’art. 15 comma 2 del regolamento in questione venga 

cassata la parola “gestionali”.  

5) l’art. 16 comma 1 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “a far data dall’esecutività del 

presente regolamento tutte le iniziative private, nonché 

quelle avviate dagli uffici comunali, che abbiano ad 

interessare il patrimonio vegetale o in concessione di 

proprietà dell'amministrazione comunale, tutelati dal 

presente regolamento per l’esecuzione di lavori, aree di 

cantiere, ingombri, sezioni di scavi, sottoservizi ecc., 

devono ottenere l’autorizzazione del municipio 

territorialmente competente, previo parere favorevole 

dell’ufficio competente alla manutenzione del verde 

comunale, che rilascia apposito parere alla … e occupazione 

per la parte di propria competenza”. 

6) l’art. 20 comma 2 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “i parchi e i giardini recintati 

sono aperti al pubblico secondo gli orari stabiliti dal 

municipio territorialmente competente”. 
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7) l’art. 21 comma 4 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “in casi particolari sono 

previste deroghe previo rilascio di specifica autorizzazione 

da parte del municipio territorialmente competente, previo 

parere dell’ufficio competente alla manutenzione del verde 

comunale”. 

8) l’art. 22 comma 2 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “in casi particolari sono 

previste deroghe, previo rilascio di specifica 

autorizzazione da parte del municipio territorialmente 

competente, previo parere dell’ufficio competente alla 

manutenzione del verde comunale”. 

9) l’art. 23 comma 3 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “nelle aree attrezzate destinate 

al gioco, allo sport o alle attività ricreative, delimitate 

e segnalate con appositi cartelli di divieto, è vietato 

fumare, consumare bevande alcoliche ed è vietato l’accesso 

ai cani”.  

10) l’art. 25 comma 6 del regolamento in questione venga 

modificato come di seguito: “deroghe possono essere concesse 

dal municipio territorialmente competente, ai conduttori 

proprietari di cani, che abbiano palesi problemi di 

deambulazione determinate da anzianità o da disabilità”. 

11) l’art. 34 comma 7, secondo periodo, del regolamento in 

questione venga modificato come di seguito: “a tal fine 
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dovrà essere presentato all’ufficio competente alla 

manutenzione del verde comunale apposita perizia di un 

tecnico abilitato, dottore agronomo, dottore forestale 

oppure perito agrario, attestante l’impossibilità di 

adottare misure di arboricoltura  alternative che 

garantiscano comunque la salvaguardia dell’apparato aereo e 

radicale degli alberi, o la sostituzione della vegetazione 

esistente con altra di migliore sviluppo  o maturità, con 

contestuale segnalazione al municipio territorialmente 

competente”. 

12) prima dell’art. 37 correggere il titolo ottavo in titolo 

sesto.  

13) prima dell’art. 39 correggere il titolo nono in titolo 

settimo. 

14) correggere il refuso ravvisabile nell’art. 40 comma 1 

laddove figura il richiamo ad un articolo 45 comma 3, 

inesistente nel regolamento in questione. 

15) all’art. 40 del regolamento in questione venga cassato 

il comma 4”. 

Questa è la nota firmata dalla commissione, quindi a questo 

punto direi che si può aprire la discussione sulla proposta 

di deliberazione. Ci sono interventi? Consigliere Losito. 
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Consigliere Losito 

Grazie presidente, un saluto ai consiglieri, al direttore e 

alla signora Oreste. Siamo finalmente giunti all’espressione 

del parere in merito a questo regolamento che ha visto un 

po’ alcuni giorni di approfondito lavoro da parte di tutti, 

e ancor più un’audizione non solo dell'assessore Galasso ma 

anche dei dirigenti, l’ing. Laricchia, la dott.ssa Traversa, 

l’avv. Valla, che erano stati da noi alla commissione ma 

credo anche dal Consiglio, perché il Consiglio ha approvato 

effettivamente la sospensione sia dell’iter di discussione 

della delibera del precedente Consiglio, e naturalmente 

anche la prova dei tempi. Stiamo comunque nei tempi, con un 

po’ l’accelerata che abbiamo avuto in questi giorni, la 

disponibilità anche dei dirigenti e dell'assessore, a 

quell’incontro erano quasi presenti oltre naturalmente al 

presidente diciamo tutte le componenti politiche, per cui 

tutte le forze politiche erano presenti in quel giorno 

dell’audizione, e devo dire a parere nostro, anche perché è 

tutta la commissione che ha firmato questo parere, ci sono 

stati diciamo due risvolti, forse dei tanti, ma i più 

positivi sono quelli che riguardavano la gestione del verde, 

il quale sulla delibera inizialmente era tutta a favore di 

questo ufficio gestione del verde comunale, in cui il 

presidente in primis si è battuto affinchè questa parola 

“gestione” non fosse naturalmente inserita ma nel passaggio 
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naturalmente che riguardava l’ufficio competente, cioè 

l’ufficio del verde, non hanno loro la gestione, la gestione 

è prevista dal nostro regolamento sul decentramento 

amministrativo di competenza del municipio e diciamo nella 

battaglia, nella discussione che si è aperta dal primo 

momento di questa legislatura questa parola “decentramento” 

deve forse iniziare ad arrivare nelle stanze giuste, e 

questa è una prima battaglia, che non è giusto per metterci 

la medaglia o l’etichetta di chissà che, però penso che non 

sia giusto che i consiglieri che utilizzano il proprio tempo 

per fare attività politica debbano poi essere non 

riconosciuti di tale figura. E mi dispiace, lo faccio al 

microfono così forse rimane questa traccia, che il municipio 

1 non abbia per niente discusso di questa delibera e sia 

passata senza discussione, almeno i refusi, si sarebbero 

resi conto che c’era qualcosa che non andava, almeno si 

sarebbero resi conto che i soldi che pervenivano dalle 

contravvenzioni andavano ad un ipotetico ufficio di gestione 

del verde comunale, cosa che noi abbiamo fatto cassare. Per 

cui questa piccola battaglia, ma credo è per onore e 

giustizia di noi, del municipio 2, che hanno voluto lavorare 

e non hanno abbassato la testa in confronto forse di un atto 

che poteva anche passare d’emblee. No, ci siamo impegnati 

tutti, ecco perché sono stato e siamo stati contenti nella 

commissione di vedere anche gli altri consiglieri 
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partecipare all’audizione e siamo arrivati ad un risultato 

che non è i quindici punti, dodici, tredici, quattordici, è 

il fatto stesso che venga almeno inserita, e questa è 

un’altra cosa, la parola municipio in questo regolamento, 

che non c’era, letteralmente non c’era. Naturalmente con la 

dott.ssa Traversa non siamo entrati nel merito delle 

alberature, di quali erano le pertinenze, quali sono gli 

alberi, cioè l’aspetto tecnico, abbiamo lasciato, 

naturalmente nessuno di noi aveva la sua competenza però in 

quegli aspetti che erano di carattere politico e di 

carattere di esistenza del municipio stesso bè lì abbiamo 

fatto battaglia e siamo riusciti, e siamo andati a testa 

alta. Per cui il ringraziamento, il mio intervento era 

proprio per ringraziare tutto il Consiglio e il presidente 

di questa nostra piccola, diciamo così, almeno ci siamo, 

siamo, esistiamo, qualcuno al Comune se ne è accorto pure, e 

questo fa parte di un regolamento, è vero sì, perché noi in 

commissione abbiamo discusso ma poi la gestione di questo 

verde non abbiamo il personale tecnico adatto, idoneo, non 

ci sono i periti agrari, non c’è.., è vero è un qualcosa, un 

passo che sta in questo regolamento che forse servirà per 

noi, spero in questa legislatura di avere personale tecnico 

per poter affrontare insieme le problematiche riguardanti il 

verde, ma sicuramente servirà agli altri consiglieri che su 

questo regolamento vedranno la parola municipio e vedranno 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 05 novembre 2019 

 

 
 
 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 11 

la gestione del municipio, si batteranno come abbiamo fatto 

noi in questi giorni. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito. Siamo noi che ringraziamo 

l’ottimo lavoro portato a termine dalla prima commissione su 

questa proposta di deliberazione. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Io flash davvero, voglio ringraziare invece il presidente 

della nostra commissione Losito che con grandissimo impegno 

ha condotto questo studio di regolamento, grazie anche al 

nostro presidente di municipio che ha cominciato in effetti 

a sottolineare l’importanza dei municipi all'amministrazione 

centrale e però devo riconoscere in effetti che abbiamo 

costituito un team di lavoro serio, affiatato e finalizzato 

non solo ovviamente a migliorare quello che è il concetto di 

municipio a tutti gli effetti, quindi a migliorarne gli 

effetti sui cittadini, ma anche a dare rilievo, risalto, 

dignità alla figura dei consiglieri dei municipi e a 

dimostrare in effetti che quello che arriva nelle 

commissioni non viene asseverato senza guardarlo ma invece 

viene guardato con molta attenzione, e questo è stato un 

caso particolare che ha in effetti impegnato 
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l'amministrazione centrale, con a capo anche l'assessore 

Galasso, che ha riconosciuto in effetti con questi quindici 

punti correttivi tutta una serie di sviste che in effetti 

erano state.., si erano verificate probabilmente per 

disattenzione, per qualsiasi motivo. Certo è che, come ha 

detto Riccardo Losito, sarebbe bello gestirlo realmente un 

regolamento del genere con l’ufficio competente, con 

l’ufficio tecnico, però in effetti questo è un primo passo, 

io sono molto contento di avere incominciato questa 

legislatura in questo modo. Grazie e preannuncio un voto 

favorevole di Forza Italia. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggiero. Ci sono altri interventi? 

Nessun intervento, dichiaro chiusa la discussione, ci sono 

dichiarazioni di voto? Nessuna dichiarazione di voto, si può 

procedere alla votazione sulla proposta di deliberazione 

mediante alzata di mano, ovviamente chi è favorevole 

all’approvazione di questa proposta di deliberazione può 

alzare la mano. Consiglieri Colella, Lisco, Putignano… 

Possiamo direttamente dire che viene approvata all'unanimità 

dei presenti. 
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Presidente 

Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno, si tratta 

della proposta di deliberazione n. 2019/402/0038, recante in 

oggetto “proposta di deliberazione di Consiglio comunale ex 

art. 6, comma 2, lettera a), della L.R. 14 del 30 luglio 

2009 e successive modifiche” - il cosiddetto Piano Casa - 

inerente le aree per servizi alla residenza e verde di 

quartiere, gli edifici ante 1954 e territori costieri. 

Espressione parere ex art. 55 regolamento sul decentramento 

amministrativo. 

Con nota prot. n. 279326 dell’11 ottobre 2019, la 

ripartizione urbanistica ha trasmesso a questo municipio la 

proposta di deliberazione in oggetto, per l’acquisizione del 

parere ex art. 55 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo. La commissione consiliare competente ha 

esaminato la suddetta proposta. Nelle more è stato 

depositato un ordine del giorno a firma dei componenti della 

prima commissione che reca in oggetto la proposta di 

sospensione dei termini per il parere ex art. 55 sul 

regolamento Piano Casa.  

Ne do lettura: “a seguito della richiesta di parere ex art. 

55 sulla proposta di deliberazione riguardante il Piano 

Casa, la competente commissione nell’istruttoria di detto 

regolamento ha richiesto chiarimenti al dirigente della 

ripartizione urbanistica ing. Colacicco. L’ing. Colacicco è 
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stato sentito in commissione il 31 u.s., alla presenza dei 

componenti della competente commissione e del presidente del 

municipio 2. Dopo ampia discussione l’ing. Colacicco si è 

riservato di inviare chiarimenti per iscritto nel più breve 

tempo possibile. 

I sottoscritti consiglieri componenti della commissione 

lavori pubblici, constatato che non essendo ancora pervenuti 

i chiarimenti richiesti e che oggi è in discussione la 

richiesta di parere sul regolamento Piano Casa, propongono 

al Consiglio di rinviare ad altra seduta la discussione al 

secondo punto all'ordine del giorno previa sospensione dei 

termini ex art. 55, in attesa dei chiarimenti”. 

Quindi dobbiamo preliminarmente deliberare su questo ordine 

del giorno che propone di sospendere il decorso dei termini 

per rendere il parere su questa proposta di deliberazione – 

diamo atto dell’ingresso del consigliere Di Pantaleo – in 

attesa dei chiarimenti, così come peraltro espressamente 

previsto dall’art. 55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo. 

Prima di votare chiedo se ci sono degli interventi da parte 

di qualche consigliere. Non ci sono interventi, quindi si 

può votare sull’ordine del giorno presentato dalla prima 

commissione, chi vuole votare in maniera favorevole può 

alzare la mano.  
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Anche in questo caso l’ordine del giorno della prima 

commissione viene approvato all'unanimità dei presenti e 

quindi devono considerarsi sospesi i termini di cui all’art. 

55 per rendere il parere sul regolamento del Piano Casa. 

Ora chiederei alla consigliera Abbatescianni di restituirmi 

la proposta di deliberazione, che mi hanno rubato. 
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Presidente 

Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno, si tratta 

della proposta di deliberazione n. 2019/402/0036 recante in 

oggetto: “linee di indirizzo culturali – manifestazioni 

natalizie municipio 2”. 

Premesso che il Consiglio comunale con deliberazione 2019 n. 

17 ha approvato il bilancio di previsione 2019/2021 e che 

tale atto è da ritenersi autorizzatorio per gli impegni di 

spesa e gli accertamenti in entrata.  

Che con deliberazione di giunta comunale n. 398 del 15 

maggio 2019 è stato approvato il PEG 2019/2021, integrato 

con il .. piano delle performance. 

Richiamato il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, 

recante disposizioni in materia di armonizzazione dei 

sistemi contabili, degli schemi di bilancio delle Regioni e 

degli enti locali, con il quale è stato avviato un nuovo 

sistema contabile armonizzato e sono stati definiti i 

principi contabili generali a cui deve essere informata la 

nuova contabilità. 

Considerato che nell’ambito della programmazione degli 

interventi rivolti verso la cittadinanza, in particolare di 

quella residente nel territorio del municipio 2, si ritiene 

opportuno organizzare eventi natalizi che riuniscano le 

persone nell’unità delle feste. Che sono a disposizione del 

municipio 2 somme da destinare a fini culturali e che la 
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commissione competente ha deciso di utilizzare per vivere il 

Natale al municipio 2, spettacoli, giochi, racconti, musica, 

luminarie e un grande albero di Natale. Obiettivi: vivere il 

Natale in maniera autentica, attraverso la proposizione di 

momenti di festa e condivisione aperti al territorio, 

individuando e valorizzando spazi, piazze, vie del 

territorio del municipio dove esprimere competenze, abilità 

ed emozioni, promuovere il senso di comunità attraverso 

momenti di convivialità ed esperienze di gioco, arte e 

cultura sui temi delle feste natalizie.  

Target sono minori e famiglie residenti nel municipio 2, ma 

anche tutti coloro che vivono a Bari e non. I luoghi sono 

gli spazi aperti, parchi, giardini, piazze ecc., teatri, 

sale cinematografiche, chiese, luoghi di aggregazione del 

territorio municipale. 

Tempi: dicembre 2019 e gennaio 2020. 

Per quanto attiene le attività, il progetto di massima 

redatto dalla commissione consiliare n. 3 si articola 

attraverso attività che devono svolgersi nel fine settimana 

di dicembre, ed eventualmente anche nel primo fine settimana 

di gennaio, dovrà prevedere una programmazione che interessi 

l’intero periodo delle festività natalizie.  

Eventi di animazione territoriale rivolti a bambini, 

bambine, ragazzi e ragazze, alle famiglie attraverso 

attività creative, ludico-laboratoriali, giochi, animazioni, 
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collettivi, letture animate e laboratori creativi, 

artistici, grafico-espressivi, di riciclo creativo a tema 

natalizio, spettacoli di marionette e altri, eventi e 

attività rivolti a bambini e bambine, ragazzi e ragazze, 

famiglie, adulti con l’organizzazione di performance 

musicali, o street band che giri le vie del quartiere del 

municipi 2 con musica adatta al periodo. Luminarie lungo le 

strade e piazze principali del municipio 2 e dei grandi 

luoghi di aggregazione. Noleggio e addobbo di un grande 

albero di Natale alto almeno sei metri da posizionare in 

luogo da concordare.  

Le attività di animazione territoriale dovranno essere 

svolte su piazze, parchi, giardini, luoghi di aggregazione 

del territorio municipale e dovranno prevedere attività di 

animazione e organizzazione di giochi, laboratori anche a 

carattere intergenerazionale e interculturale. 

L’importo: il progetto dovrà essere realizzato per il 

periodo dicembre 2019-gennaio 2020 nei limiti della spesa 

finanziata pari a quella disponibile sul bilancio 2019 e/o 

che sarà ulteriormente acquisita e disponibile, comunque 

pari all’80% delle spese rendicontate previste per la 

realizzazione del progetto, Iva inclusa se dovuta.  

Dato atto che la competente commissione consiliare 

municipale nella seduta del 9 ottobre 2019 ha approvato la 

realizzazione del suddetto progetto, che si allega in copia  
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come parte integrante in uno con il verbale di detta seduta, 

possiamo dichiarare aperta la discussione su questa proposta 

di deliberazione. Ci sono interventi? Non vedo interventi. 

Ci sono interventi da parte… Consigliera Ambruosi.  

 

Consigliera Ambruosi 

In questa delibera io leggo ci sono eventi di animazione 

territoriale rivolti a bambini, eventi, attività, luminarie 

lungo le strade e le piazze principali del municipio 2, 

noleggio e addobbo. Mi soffermo sul punto 3, a parte le 

luminarie ma si elencano “nelle piazze principali del 

municipio 2”, quali sono? Cioè ci dovrebbe essere uno 

specifico in questo, perché per le piazze principali per me 

può essere una piazza, che può essere che so Piazzetta dei 

Papi, o può essere un’altra, anche se non è agibile, lo so, 

però chi determina qual è il punto specifico? E poi in quali 

strade, per esempio le luminarie, in quali strade? Chi 

decide questo modus operandi? Gli indirizzi, le linee di 

indirizzo sono necessarie, principalmente nostre, per poter 

decidere, cioè non è che possiamo lasciare aperte a tutti, 

bisogna dare anche delle indicazioni specifiche dove questi 

eventi devono avvenire, le location, che determiniamo noi 

quali sono importanti, non possiamo prestare il fianco e 

lasciarlo invece all’interpretazione a chi? La cooperativa 

che poi svolgerà questo Natale. Grazie. 
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Presidente 

Grazie consigliera Ambruosi. In realtà, mi permetto di 

risponderle direttamente, questa proposta è una proposta che 

attiene solo alle linee di indirizzo generali e quindi 

prevede in maniera assolutamente generale quelli che sono 

gli interventi che il municipio intenderebbe svolgere 

nell’ambito del proprio territorio in occasione delle 

festività natalizie. Ovviamente poi si tratta di andare 

nello specifico caso per caso ad andare ad individuare le 

strade che andranno illuminate, gli eventi che andranno 

organizzati,  sulla base di queste che sono – ripeto – solo 

le linee generali di indirizzo nelle quali non possiamo, 

proprio in quanto tali, andare a specificare cosa è compreso 

e cosa no, se no non sarebbero più linee generali di 

indirizzo ma sarebbero questioni specifiche che andremmo noi 

oggi a deliberare quando invece oggi non siamo ancora in 

grado di farlo, da un lato perché non abbiamo svolto una 

specifica istruttoria, dall’altro perché noi dobbiamo fare i 

conti con un budget che allo stato è ancora molto contenuto 

e io vi preannuncio di aver richiesto, insieme al direttore, 

dei contributi ulteriori all'amministrazione comunale, 

proprio per far fronte agli eventi che sono previsti da 

questa proposta di deliberazione delle linee di indirizzo 

generali, però ovviamente laddove non dovessero arrivare 
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soldi vi preannuncio che potremo fare ben poco con le 

risorse allo stato presenti. Ci sono altri interventi? 

Consigliera Abbatescianni prego. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Allora io volevo un attimo spiegare come è stata partorita 

questa idea di queste linee di indirizzo, per far capire 

giustamente alla consigliera Ambruosi, che si è posta delle 

domande ben precise. Poiché noi avevamo come commissione 

individuato delle ipotetiche zone dove svolgere le attività 

partendo, come dicevi tu, dalla Piazzetta dei Papi, che 

poteva essere un’ottima occasione, ma poi abbiamo scoperto 

che non la consegnano. Poi abbiamo pensato a Largo 2 Giugno 

ma dobbiamo vedere se viene concesso. A questo punto abbiamo 

pensato di essere generici e, nel momento in cui ci verranno 

fatte delle proposte sulle zone, ovviamente verranno 

valutate anche da noi, individuando quelli che possono 

essere dei punti di aggregazione per l’intero municipio, 

certamente non andremo nella stradina risicata dove magari 

non può confluire nessuno. Quindi questa è stata l’idea con 

la quale abbiamo deciso di lasciarci un attimino generici, 

come anche diceva il presidente anche circa il fatto che non 

è stato specificato un budget esatto, a parte quello che ne 

deriva dallo sport e da quello che c’è in posta di bilancio 

per lo sport e la cultura, perché ove mai dovessero arrivare 
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altri soldi così come è stato richiesto dal direttore e dal 

presidente, questo progetto potrà essere ampliato anche nel 

quantum proprio degli eventi, perché sicuramente non andremo 

a fare dieci eventi se non c’è la possibilità economica di 

farli, decideremo insieme ovviamente a chi poi proporrà dei 

progetti a seguito del bando, poi delibererà il Consiglio. 

Quindi insomma questo è stato lo spirito con il quale noi 

abbiamo sviluppato queste idee, dovevamo fare i conti con i 

soldi e con gli ipotetici spazi, quindi abbiamo deciso di 

mantenerci generici soprattutto per questo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Colapietro.  

 

Consigliere Colapietro 

Mi ricollego all’intervento appena concluso dalla presidente 

della commissione, sinceramente a me non piace molto invece 

la genericità di cui avete appena parlato in quanto, anche 

per esperienza diretta degli anni precedenti in cui ero 

nella stessa commissione, noi al contrario proprio in 

occasione delle manifestazioni di Natale eravamo alquanto 

precisi, diciamo alcune volte addirittura, che ne so, per le 

street band andavamo a scrivere anche il percorso che doveva 

seguire la banda di musicisti per evitare che non fosse 
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privilegiato magari un rione piuttosto che un altro, oppure 

nel caso degli eventi di gospel andavamo a scrivere in quale 

piazza volevamo che si tenessero gli eventi, sempre 

nell’ottica di fare una programmazione equilibrata che 

accontentasse Mungivacca, Picone, Carrassi, San Pasquale, 

Poggiofranco. In queste linee di indirizzo, ripeto, che vedo 

molto vaghe a cominciare dall’importo che non sappiamo, o 

almeno se ci chiarite quello certo qual è, 12.300 della 

cultura? Sento parlare anche dei fondi dello sport, non lo 

so quali sono, poi magari nell’intervento dopo ci dite qual 

è la base minima sulla quale possiamo fare affidamento, e 

poi anche quella massima perché non tutti ne sono a 

conoscenza, cioè questo importo varia da-a, non è scritto, 

magari ce lo chiarite. Ci sarà poi un bando immagino, allora 

io che partecipo ad un eventuale bando devo sapere se devo 

organizzare venti concerti o quattro, se li devo fare in un 

luogo al chiuso e qual è questo luogo, se il teatro di pinco 

pallino piuttosto che di caio o di sempronio, se è un 

cinema, quale cinema, cioè non mi piace questa genericità, 

troppo estesa. Dopodiché anche la richiesta dell’albero di 

Natale, cioè di solito il Comune, almeno quello, a titolo 

quasi di elemosina ce lo concedeva, quest’anno apprendo 

quindi neanche quello, cioè non è il caso di ricordare come 

ogni volta che noi siamo sempre i figliastri rispetto al 

centro della città, perché lì le luminarie vengono pagate 
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dal Comune, il mercatino viene allestito dal Comune, la Casa 

di Babbo Natale e della Befana dal Comune, gli eventi vari 

nelle piazze sono sempre pagati dal Comune, e di certo il 

municipio 1, per citarlo, non esce un euro se non per fare 

qualche manifestazione di sostegno, di affiancamento. Qui 

invece, anche da quello che ho appreso dal bando del Comune, 

anche quest’anno il municipio 2 viene trascurato perché 

tutto si svolge in centro, quindi noi dobbiamo sempre fare 

affidamento sui nostri fondi, che sinceramente presidente 

non sono esigui, perché tenga conto che se fosse tutto 

quello che è destinato alla commissione io sempre per 

esperienza le dico che negli anni scorsi noi non abbiamo mai 

avuto 12.300 euro da destinare al Natale in quanto li 

andavamo a dividere in tre, quattro, cinque progetti che si 

svolgevano divisi in tutto l’anno, mi ricordo quella dei 

teatri, cioè 12.300 dal mio punto di vista non sono pochi, 

sono tanti, per cui cercherei di spenderli bene ed eviterei 

di avere magari una proposta che ti va anche un po’ a 

sprecare, perché se domani ci arriva una proposta, un 

progetto di qualcuno che mette solo sei eventi con 12 mila 

euro, quindi a duemila euro ad evento per vedere una 

marionetta forse mi sentirei derubato, se arriva un progetto 

con  venti eventi  mi sentirei più soddisfatto. Quindi 

cerchiamo di precisare meglio in che cosa consiste e anche 

oltre al tipo di attività nel numero di eventi che si 
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richiedono, e se possibile anche nei luoghi, perché poi le 

luminarie è un argomento scottantissimo da anni, come al 

solito immagino saranno arrivate anche quest’anno richieste 

dai commercianti riuniti in associazione di via Pasubio, via 

Lembo, di corso Benedetto Croce, di via Pavoncelli, tutta 

gente che come al solito deve sempre mettere mani alle 

proprie tasche e pagarsi l’alberello, la stella cometa 

davanti al proprio negozio, a differenza – ripeto – di 

quello che avviene in centro, in via Sparano. Allora anche 

qui dobbiamo accontentare credo, cercare di accontentare 

tutti quanti e non di andare a mettere le luminarie soltanto 

in due strade e non in cinque, in sei, cioè in tutte quelle 

che ne fanno richiesta, perché se no andiamo ad alimentare 

le solite polemiche di ogni anno, che sinceramente forse è 

il caso di evitare. Allora i luoghi e le piazze principali 

quali sono? Per me può essere anche il luogo di aggregazione 

casa mia perché faccio la festa nel salotto, oppure per Bepi 

Traversa – che sorride – può essere via Lattanzio, cioè 

perché non andiamo a scrivere quali riteniamo noi, cioè non 

lasciamo campo libero a chi propone, perché poi si sa che 

uno propone il minimo che deve fare per ovviamente avere 

anche un guadagno, perché nessuno è ovvio ci presenta un 

progetto per andarci a rimettere, quantomeno deve andare a 

pareggio, forse se gli avanza anche qualcosina è bene per 

lui. Cerchiamo di precisare, di mettere dei paletti minimi, 
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poi se si hanno più soldi ben venga, i paletti è il minimo 

indispensabile, si va ad aggiungere. Però ripeto così com’è 

mi sembra troppo generica e lascia spazio, molto spazio a 

chi propone e non a chi invece, come noi, dovrebbe chiedere 

un minimo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Come ho detto prima, queste 

sono linee di indirizzo, quindi non sarebbero linee di 

indirizzo laddove andassimo già oggi ad approvare 

determinati eventi, determinate manifestazioni, o 

l’illuminazione di una strada piuttosto che un’altra, è 

ovvio che in quel caso andremmo direttamente ad approvare le 

manifestazioni del Natale, mentre invece quello è un 

passaggio successivo che avverrà allorquando avremo anche 

delle richieste, delle progettazioni, per carità, 

soprattutto avremo un budget chiaro perché dipende molto 

dalle risorse che speriamo di avere dall'amministrazione 

comunale. 12.300 euro possono essere tanti se si vogliono 

fare delle manifestazioni, diciamo certi tipi di 

manifestazioni, possono essere pochissimi allorquando per 

esempio pensiamo a contribuire all’illuminazione delle 

strade, perché se vogliamo andare ad illuminare 

adeguatamente le principali strade dello shopping del 

municipio 12.300 euro diventano pochissimi, è quindi 
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evidente che anche questo concetto è molto relativo. Quindi 

noi oggi stiamo portando in Consiglio quelle che sono le 

linee generali di indirizzo che proprio perché sono generali 

non devono essere specifiche di quello che si vuole andare a 

fare, poi a seconda delle attività che verranno fatte nella 

commissione, abbiamo ancora diverse settimane per potercene 

occupare, andremo poi a sottoporre all’attenzione prima 

della commissione e poi del Consiglio gli eventi specifici 

che andremo a realizzare nel periodo natalizio. Per quanto 

mi riguarda non credo che questo municipio abbia mai avuto 

dall'amministrazione un albero di Natale, che io sappia, già 

è successo? 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

Va bene, adesso le do la parola, che io sappia 

l'amministrazione comunale ci dovrebbe fornire un budget 

diciamo, quindi delle somme che noi poi andremo a destinare 

a seconda di quelle che sono le attività che riterremo, e mi 

sembra anche più giusto. 

Per quanto riguarda questa presunta disparità di trattamento 

tra il primo municipio e gli altri, io tengo a precisare che 

per quanto a mia conoscenza il Natale nel centro non viene 

pagato né dal Comune, né dal primo municipio, ma viene fatto 

un bando dall’Amgas, quindi diciamo è un soggetto terzo che 

contribuisce a questo, mentre il primo municipio poi 

provvede con i propri fondi a organizzare eventi anche in 
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altre zone, che non siano soltanto il centro murattiano, 

tenendo presente che il primo municipio ha una conformazione 

stretta e lunga, e quindi riguarda diverse zone molto 

eterogenee, però ovviamente io non sono l’avvocato del primo 

municipio, quindi non è una questione che ci riguarda. Ci 

sono altri interventi? Consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Buonasera a tutti, mi dicono che devo salutare oltre al 

presidente il direttore e la signora Oreste, e anche il 

nostro regista in cuffia che ci assiste per l’audio, giusto 

presidente? Il nostro addetto audio. Sono Putignano, il 

capogruppo della lista Decaro per Bari… Decaro Sindaco, 

scusate, ma ogni tanto Decaro da qui, Decaro da lì, è un 

lapsus freudiano, evidentemente mi sento vicino a qualcun 

altro. Va bene, l’importante è che Decaro ci sia comunque. 

Dunque anche per non vanificare il lavoro svolto dalla 

commissione e per gli interventi che mi hanno preceduto, 

penso che sia opportuno fare un po’ di chiarezza perché 

evidentemente la delibera che oggi stiamo pensando di 

adottare presenta delle caratteristiche non proprio comuni 

al metodo che fino ad oggi in generale è stato adottato dai 

municipi, e mi riferisco al fatto che linee generali per 

delibera non mi risulta che siano state mai adottate, 

confermo giusto per aprire una parentesi che l’albero di 
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Natale ci è stato più volte messo a disposizione dalla 

Multiservizi se non ricordo male, pertanto diciamo potremmo 

anche pensare di averlo, in passato. 

Ora invece per tornare all’argomento della delibera, queste 

linee di indirizzo, e aiutatemi a capire se effettivamente è 

così che deve andare, ci stanno semplicemente delineando 

quali sono le attività che pensiamo di far svolgere sul 

territorio da parte di un soggetto terzo per avvicinare 

bambini, famiglie, anziani, giovani e quant’altri e per 

coinvolgerli nelle festività natalizie, punto, non stiamo 

facendo nient’altro. Questo Consiglio se ho capito bene in 

un prossimo immediato futuro si dovrà occupare di un 

progetto che penso debba essere messo a bando, come è sempre 

stato, nel quale probabilmente la commissione competente 

entrerà nello specifico, individuando sedi, luoghi e 

tipologie di attività che dovremo chiedere a colui o a 

coloro che svolgeranno queste attività. Se è così, io penso 

che la cosa sia abbastanza chiara, ci siamo voluti dare 

soltanto un argomento ed una serie di attività sulle quali 

dovremo focalizzare l’attenzione e della commissione, e del 

Consiglio, pertanto se è così io mi limito a dire va bene, 

non c’è nessun problema. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano, ci sono altri interventi?  
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Allora prima di dare la parola al consigliere Colapietro per 

il secondo intervento c’è il consigliere Damiani. 

 

Consigliere Damiani 

Grazie presidente, volevo soltanto integrare quanto appena 

dichiarato dal consigliere Putignano, perché è giusto, credo 

che siate.., è giusto informare il Consiglio che la nostra 

commissione, proprio per agevolare il lavoro di 

programmazione che oggi andiamo a delineare soltanto come 

linee di indirizzo generali, ha approvato all'unanimità una 

richiesta di trasferimento dei fondi sul capitolo di 

bilancio comunale destinati alla devianza minorile, pari ad 

euro 6.104, ha approvato una richiesta che dovrà essere a 

breve, non so se è stato già fatto, deve essere inviata alla 

ripartizione Ragioneria per un trasferimento di questi fondi 

utile per ampliare diciamo il possibile finanziamento di 

queste attività ricreative per il Natale. Quindi appunto ad 

integrazione di quanto è stato detto già dalla presidente e 

dai colleghi che mi hanno preceduto, vorrei tranquillizzare 

– e dal presidente Smaldone – vorrei tranquillizzare i 

colleghi consiglieri della minoranza perché sarà compito 

specifico di quella commissione, della commissione cultura e 

probabilmente anche tramite una commissione congiunta, 

definire poi in maniera più specifica le linee di indirizzo 
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e quindi poi i progetti più nel dettaglio, con maggiore 

dettaglio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani. Consigliere Colapietro per il 

secondo intervento. 

 

Consigliere Colapietro 

Giusto per chiudere quindi l’argomento, se magari anche 

forse il direttore ci spiega in maniera proprio analitica 

l’iter quale sarà, cioè una volta che oggi viene approvata 

la delibera cosa succede, perverranno dei progetti in 

commissione? Saranno selezionati dalla commissione? Cioè se 

mi spiega solo questo, poi per me l’argomento è esaurito 

insomma, in maniera tale da capire. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Ovviamente se dovessero 

pervenire dei progetti noi non lo possiamo prevedere nel 

senso che la presentazione dei progetti da parte di 

cittadini, di associazioni, di parrocchie, di qualunque 

soggetto intenda farlo, è una questione che è sottratta alla 

nostra conoscenza in data odierna. Quindi è chiaro che se 

dovessero essere presentati dei progetti saranno istruiti e 

seguiranno l’iter che abitualmente viene seguito quando 
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vengono presentati dei progetti, diversamente laddove non 

dovessimo avere progetti da parte di cittadini o altri, 

saremmo noi direttamente attraverso la commissione 

competente a stabilire le linee per fare degli avvisi 

pubblici e quindi procedere poi con gli eventi in base anche 

a quello che è il budget che fra qualche giorno dovrebbe 

essere più chiaro e quindi sapremo effettivamente quelle che 

sono le somme che potremo andare ad utilizzare, perché se 

sono solo le somme che abbiamo oggi stiamo parlando di 

circa, direttore mi sembra che stiamo parlando di 18 mila 

euro più al massimo potremmo utilizzare, ci sarebbero altri 

10 mila euro dello sport, laddove si dovesse riuscire a fare 

sempre una variazione di bilancio, sempre laddove vi fosse 

la volontà da parte dei consiglieri e fossimo diciamo in 

tempo ad ottenere questa variazione di bilancio, 

diversamente stiamo parlando di 18 mila euro che, come detto 

prima, sono molto poco per fare tutte le cose che ovviamente 

noi vorremmo realizzare attraverso queste linee di 

indirizzo. Ci sono altri interventi? Consigliera Salemmi. 

 

Consigliera Salemmi 

Io condivido un po’ quello che è stato detto durante questo 

Consiglio anche perché avendo già fatto un’esperienza di 

cinque anni in questo stesso Consiglio, molte delibere anche 

con lo stesso direttore, siamo stati diciamo abituati a 
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deliberare mettendo un impegno di spesa specifico ed un 

numero almeno minimo di attività. Per cui ritengo che questa 

pratica sia quella più giusta perché più trasparente e più 

corretta per noi e per i cittadini, dovendo utilizzare 

diciamo dei soldi pubblici, e anche forse più chiara per chi 

vuole partecipare al bando. Inoltre volevo dire al 

presidente della nostra commissione, della commissione 

welfare, che effettivamente io concordo sul fatto di 

convogliare i nostri, il residuo dei nostri fondi nella 

cultura proprio per presentare un programma natalizio più 

corposo, però è anche vero che nel momento in cui abbiamo 

deliberato abbiamo parlato di iniziative comunque a favore 

di bambini e di famiglie, con delle attività, io quello che 

non vedo in questa delibera sono delle…, cioè è la 

genericità del tipo di interventi. Ecco questo vorrei, che 

ci fosse una specificità nel numero delle attività e anche 

nel tipo di attività. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Salemmi. Io non so più come ripeterlo, 

cioè oggi non stiamo approvando nessuna attività, nessuna 

manifestazione specifica, noi stiamo attuando quelle che 

sono le linee di indirizzo, servono perché per esempio 

laddove un cittadino volesse presentare un progetto potrà 

fare riferimento alle linee di indirizzo del municipio per 
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stabilire cosa prevedere e come prevederlo in un possibile 

progetto ad esempio, e quindi è ovvio che se stiamo parlando 

di linee di indirizzo non stiamo parlando di uno specifico 

evento o più specifici eventi, quelli li andremo ad 

approvare successivamente allorquando li avremo. Consigliera 

Abbatescianni. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Proprio alla luce di quello che ha detto poc’anzi il 

presidente della commissione welfare, io credo che sia 

sintomatico del fatto che in realtà adesso io sono nuova e 

quindi non posso godere dell’esperienza di tutti i vecchi 

consiglieri, che mi potranno solamente aiutare a capire e 

con umiltà io considero i loro suggerimenti, però è evidente 

che se oggi il presidente della commissione welfare dice che 

molto probabilmente i loro soldi verranno confluiti nella 

commissione, a maggior ragione oggi noi non potevamo mettere 

un importo preciso, verrà fatto in un secondo momento perché 

una cosa è scrivere 12.300 euro, altra cosa sarà scrivere 

18.600 euro. Questo può anche consentire, scusatemi, ripeto 

io parlo con umiltà perché ho tutto e solo da imparare da 

voi, questo potrà anche consentire a far divenire la 

genericità specificità, laddove noi diamo un’idea a chi poi 

dovrà fare un programma e dirci che magari l’attività 

ludica, culturale, per anziani e bambini, potrà svolgersi in 
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laboratori di cartapesta piuttosto che in costruzione dei 

presepi. Se noi oggi fossimo andati a dire con esattezza 

quello che c’era da fare, probabilmente avremmo avuto dei 

bandi deserti, come anche voi mi insegnate se io andavo a 

scrivere 12.300 euro e poi ne venivano fuori gli altri 6.300 

euro, noi come ci saremmo potuti comportare? In questo modo 

invece io credo che possiamo avere e dare più ampia facoltà 

di scelta, l’importo sarà determinato non appena o avremo un 

responso dal Comune, se ci fanno una variazione di bilancio, 

e quindi avremo un importo definitivo, oppure dovremo dire 

solo dodici e tre, o diciotto e sei. Quindi queste cose 

secondo il mio modesto parere, poi ripeto ditemi se sbaglio, 

potranno essere inserite tranquillamente, e questo anche 

rispetto al numero di eventi, perché se io ne scrivo dieci e 

devo fare dieci porcherie, preferisco farne uno e fare un 

evento come si deve, di cui il nostro municipio si deve dare 

lustro, perché noi non dobbiamo essere competitivi con gli 

altri municipi ma sicuramente dobbiamo fare le cose per bene 

proprio perché, come diceva il consigliere Colapietro, non 

dobbiamo mostrare il fianco per critiche. Basta, solo 

questo, grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni. Consigliere Ruggiero. 
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Consigliere Ruggiero 

Io ritengo che quello che stiamo deliberando oggi non è 

certo, cioè sì saranno linee di indirizzo, non sappiamo se 

sono 12 mila, se sono 18 mila, quindi cosa deliberiamo? 

Deliberiamo un’idea, un’idea che eventualmente potrebbe 

stimolare la fantasia di qualche… Io siccome in effetti c’è 

qualche passaggio che mi sfugge e che non mi ricordo io con 

un’antica memoria che si sia mai fatto così negli anni 

precedenti, chiedo al responsabile amministrativo, che è il 

direttore, se questo è l’iter corretto o meno di procedere. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggiero. Io le dico la verità non c’è un 

iter corretto o un iter scorretto, non è nemmeno rilevante 

se in passato voi abbiate mai approvato delle linee generali 

di indirizzo oppure non lo abbiate fatto, a mio avviso è 

opportuno che a quasi poco meno di due mesi dalla 

celebrazione del Natale noi andiamo ad approvare delle linee 

generali di indirizzo che poi possano servire a tutti i 

cittadini che volessero proporci delle progettualità, ma 

anche alla stessa commissione, perché un fatto è che la 

commissione diciamo approvi i progetti così come ritiene di 

farlo solo la commissione, un fatto è che lo faccia in base 

a delle linee di indirizzo che gli vengano date da tutto il 
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Consiglio. Poi ognuno ovviamente è libero di fare, in ogni 

caso visto che lei lo chiede io giro la parola al direttore. 

 

Direttore 

Allora voi conoscete bene quelle che sono le delibere che 

vengono sottoscritte dal dirigente, dal direttore della 

struttura, e quelle che non. Questa delibera è una delibera 

del secondo tipo, cioè non viene portata a firma anche del 

direttore perché il Consiglio nella sua sovranità può 

decidere di fare delle linee di indirizzo, che sono delibere 

appunto presentate dal presidente, dove vengono individuate 

delle idee. In passato io sono cosciente che le abbiamo 

fatte più precise, ma allo stato io non posso dire se il 

presidente le può portare oppure no, le può portare 

certamente poi sarà mio compito eseguirle. In questo caso 

ovviamente, come è stato anche detto, se non ho il quantum 

preciso non posso stilare un  quadro più preciso da portare 

anche ai cittadini, diciamo che questa è una delibera come 

tante altre, che il Consiglio può adottare, dove i cittadini 

una volta pubblicata sanno che il Consiglio ha in mente di 

voler fare determinate attività e possono presentare delle 

loro proposte, che ovviamente devono incontrare la volontà 

di tutto il Consiglio, perché io ritengo che laddove 

dovessero essere presentati dei progetti, poi bisognerà 

riprendere l’iter normale, non che questo sia anormale, 
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l’iter più specifico ecco, non per niente sono linee 

generiche, non direi generali, generiche di indirizzo.  

 

Presidente 

Grazie direttore, esaustivo come sempre. Il consigliere 

Putignano per il secondo intervento. 

 

Consigliere Putignano  

Dunque evidentemente continuiamo a girare un po’ intorno 

però non siamo ancora arrivati al nocciolo della questione. 

Il direttore diciamo è stato sufficientemente chiaro, ci 

sono due generi di delibere, questa è quella del secondo 

genere, dove vengono individuate delle linee generali, che 

alcuni cittadini, e su questo la prima volta che ho sentito 

parlare di alcuni cittadini ho pensato di aver capito male, 

e questa volta invece è stato ripetuto più volte e volevo 

capire meglio, che significa alcuni cittadini? Cioè sulle 

linee di indirizzo generali stiamo diciamo proponendo a 

qualcuno di farsi avanti evitando di fare un bando? Domanda. 

Se ho capito male per piacere mi rispondete. Se ho capito 

bene mi rispondete gentilmente comunque. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. A me sembra di essere stato 

piuttosto chiaro prima, noi oggi evidentemente no, però se 
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non sbaglio ho detto che, a seguito di queste linee generali 

di indirizzo, noi avremo dei progetti, probabilmente sì e la 

commissione provvederà alla relativa istruttoria. Se non 

dovessero arrivare dei progetti sarà la stessa commissione, 

in base al budget che avremo, a fare delle proposte in base 

a quelle che sono le linee di indirizzo, all’esito di queste 

andremo a fare degli avvisi pubblici o dei bandi a seconda 

di quello che sarà il contenuto della manifestazione che 

dovremo andare a svolgere, e in questa maniera, nel pieno 

rispetto di tutti i principi di trasparenza che sempre 

sovrintendono l’attività di questo ente, comunque di tutto 

il Comune, andremo a selezionare i soggetti che andranno a 

svolgere queste attività, laddove riusciremo a farle, perché 

poi non ci dimentichiamo che siamo sempre condizionati dal 

quantum, nel senso che dalle risorse, in base a quelle che 

sono, saranno le risorse che effettivamente avremo a 

disposizione, potremo decidere cosa andare effettivamente a 

fare. Tutto qui, spero che sia stato chiaro, non si tratta 

né aggirare la possibilità di fare bandi, queste sono le 

linee di indirizzo generali che, devo dirvi la verità, anche 

in Consiglio comunale vengono approvate, cioè il Consiglio è 

un organo di indirizzo, approvare le linee di indirizzo 

proprio è la funzione principale dell’organo consiliare, è 

proprio in base alle linee di indirizzo che vengono 

approvate dal Consiglio che poi gli organi esecutivi possono 
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svolgere la loro attività in base a quella che è la volontà 

del Consiglio, che è la volontà sovrana, tutto qui. Ci sono 

altri interventi? Consigliera Ambruosi.  

 

Consigliera Ambruosi 

Giusto per chiudere e fare un cerchio della situazione, il 

punto fulcro, ma se dovessero pervenire più progetti, li 

esamina la commissione oppure poi ci sarà un bando per 

l’attribuzione del danaro? Cioè è la commissione che valuta? 

Se ne dovessero arrivare dieci, con quale criterio? È la 

commissione che valuta il criterio di darlo a pinco pallo, 

ad alfa e beta? E l’attribuzione del denaro come viene data 

alla società, all’associazione, al comitato che dovesse 

avere tutti i punti a suo favore? Cioè il criterio, forse 

non so, sarà pure una domanda così ma se non altro voglio 

capire come procede. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Ambruosi. In realtà la commissione non è 

che sceglie chi deve fare, la commissione procede 

all’istruttoria dei progetti e quindi poi, laddove ritenga 

che questi progetti dovessero essere in linea con le linee 

generali di indirizzo date dal Consiglio, e che quindi si 

tratti di attività degne di esame, che possano iniziare il 

loro procedimento, esprime un parere favorevole, dopodiché 
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viene fatto, viene pubblicato un avviso pubblico, un bando, 

a seconda – ripeto – di quella che è l’attività, o un avviso 

pubblico o un bando, e attraverso i principi dell’evidenza 

pubblica viene selezionato il soggetto che andrà poi 

materialmente a svolgere questa attività. Se ne arrivano 

dieci, bisognerà vedere di che importi stiamo parlando, di 

quanto è il budget a disposizione e quindi in base a questo 

andremo anche a fare tutte le varie valutazioni del caso, 

che allo stato ovviamente non si possono fare, in primo 

luogo perché non conosciamo quanto è il budget a 

disposizione, e in secondo luogo perché allo stato non ci 

sono progetti. Tutto qui. Ci sono altri interventi? Dichiaro 

chiusa la discussione. Ci sono dichiarazioni di voto? 

Nessuna. Allora possiamo procedere alla votazione, chi  

vuole votare favorevole a questa proposta di deliberazione 

può alzare la mano. Allora consiglieri Colella, Lisco, 

Putignano, Abbatescianni, Losito, Santeramo, Fiorentini, 

Traversa, Damiani, Rella, il presidente Smaldone, Bondanese, 

Di Pantaleo, votano favorevole. 

Chi vota contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Consiglieri Salemmi, Scannicchio, Ambruosi,  

Colapietro, Ruggiero e Schirone.  

Quindi la proposta viene approvata con tredici voti. 
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Direttore 

Patruno è uscito, lo dobbiamo mettere fuori. Allora sono 

tredici a favore e sei…  

 

Presidente 

Tredici voti a favore e sei voti di astensione, la proposta 

è approvata. Non essendovi altri punti all'ordine del giorno 

sui quali discutere, dichiaro chiusa la seduta. Grazie. 
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Presidente 

Passiamo al punto n. 3 all'ordine del giorno, la proposta di 

deliberazione n. 2020-40200002, recante in oggetto: 

approvazione verbale seduta del Consiglio di municipio  del 

05 novembre 2019. Era assente soltanto il consigliere 

Moncada in quell’occasione. La proposta di deliberazione la 

diamo per letta. Ci sono interventi? Nessuno. 

Pongo in votazione l’argomento all'ordine del giorno, chi 

vuole approvarlo può alzare la mano. All’unanimità viene 

approvato.  
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

10/02/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 10/02/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 10/02/2020 al 24/02/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 26/02/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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